

平成30年第1回刈谷市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 平成30年1月25日(木) 午後2時00分  
2 場 所 刈谷市役所 7階 701会議室  
3 議事日程  
第1議事 前回会議録の承認について  
第2議事 教育長報告  
第3議事 議案第1号 学区外就学について  
承認第1号 専決処分(刈谷市社会教育委員の解職及び委嘱)について  
承認第2号 専決処分(学区外就学)について  
第4議事 部課長報告  
各課定例報告

4 出席委員

教 育 長	太 田 武 司
委 員	池 田 裕 幸
(教育長職務代理者)	
委 員	神 谷 修
委 員	畠 留 美
委 員	石 田 芳 加

5 委員以外の出席者

教 育 部 長	宮 田 俊 哉
教 育 総 務 課 長	加 藤 幹 雄
学 校 教 育 課 長	木 野 昌 孝
生涯学習推進監兼生涯学習課長	斉 藤 公 人
ス ポ ー ツ 課 長	加 藤 謙 司
教 育 総 務 課 課 長 補 佐	高 野 洋
教 育 総 務 課 総 務 係 長	神 谷 友 理
教 育 総 務 課 総 務 係 主 事 (書記)	天 野 愛 子

開会宣言

会議開始時間 午後2時00分

【第1議事】

教育長：第1議事 前回会議録の承認について上程

教育総務課総務係長：前回定例会の会議録について訂正が無い旨を報告

教育長：第1議事について質疑を許可

==== 質疑なし =====

==== 第1議事 =====

==== 承認 =====

【第2議事】

教育長：第2議事 教育長報告について上程

教育長報告

- 1 / 5 ・愛知県庁訪問（特別支援学校教員要望）
- 7 ・新成人の集い
- 9 ・第1回校長面接
- 11 ・刈谷市婦人会連絡協議会新年交歓会
- 12 ・平成29年度愛知県都市教育長協議会総会及び研修会
- 14 ・宝くじスポーツフェアドリーム・サッカー開会式
- 16 ・火曜会新春例会
- 17 ・刈谷市立学校・園PTA連絡協議会情報交換会
- 20 ・中学校理科研究発表会
- 24 ・小学校理科研究発表会

教育長：第2議事について質疑を許可

==== 質疑なし =====

==== 第2議事 =====

==== 承認 =====

【第3議事：議案第1号】

教育長：第3議事 議案第1号 学区外就学について上程

学校教育課長：議案第1号 学区外就学について説明

教育長：議案第1号について質疑を許可

==== 質疑なし =====

==== 第3議事 =====

==== 議案第1号 =====

==== 議決 =====

【第3議事：承認第1号】

教育長：第3議事 承認第1号 専決処分（刈谷市社会教育委員の解職及び委嘱）について上程

生涯学習推進監兼生涯学習課長：承認第1号 専決処分（刈谷市社会教育委員の解職及び委嘱）について説明

教育長：承認第1号について質疑を許可

==== 質疑なし =====

==== 第3議事 =====

==== 承認第1号 =====

==== 承認 =====

【第3議事：承認第2号】

教育長：第3議事 承認第2号 専決処分（学区外就学）について上程

学校教育課長：承認第2号 専決処分（学区外就学）について説明

教育長：承認第2号について質疑を許可

質疑なし

第3議事 承認第2号

承認

【第4議事：部課長報告】

教育長：第4議事 部課長報告のうち、各課定例報告について上程

教育総務課長：2月分給食献立について説明

学校教育課長：1月9日現在の児童・生徒数について説明

2月分行事予定について説明

生涯学習推進監兼生涯学習課長：12月分生涯学習関係施設利用状況について説明

12月分市民休暇村客室等稼働状況について説明

12月分総合文化センター、図書館の利用状況について説明

総合文化センターの今後の予定案内

スポーツ課長：12月分体育施設使用状況について説明

2月分行事予定について説明

教育長：第4議事 部課長報告のうち、各課定例報告について質疑を許可

石田委員：給食でサラダにかけるドレッシングが、各教室に1本ずつ配布されており、毎回半分以上残ってしまうと、子どもが言っていました。食料廃棄を含む環境問題をテーマにした授業を通して、もったいないと感じるようになったとも話していました。余った分は回収後に廃棄されていますか。

教育総務課長：衛生管理上、ボトルに残ったドレッシングは使い回しはせずに、回収後廃棄処理をしています。過去に、1人1袋のドレッシングを配布していましたが、コストがかかることと、袋のごみが出てしまうことから、各教室ドレッシング1本を配布しています。

たしかに、半分以上残ったドレッシングを廃棄するのは、もったいないことだと思います。しかし、不足が出てはいけないので、全体のバランスを考えながら、配布するドレッシングの大きさを検討してみます。

石田委員：給食の時間が遅く、すごくおなかがすいてしまうと子どもが言っているのを、少し早めることはできないかと、保護者の方からご意見をいただきました。準備の時間を含めると、食べ始める時間は、13時近くになってしまうようで、きちんと朝食を食べても、成長期の子どもには少し厳しいのかなと思いました。

学校教育課長：現在、給食の時間は4時間目の後になっています。昼食後は、どうしても眠たくなってしまうので、5・6時間目には身体を動かす授業や、総合的な学習の

時間を入れるようにカリキュラムを組んで工夫しています。

教育総務課長：3時間目の後に給食の時間を変更すると、10時30分くらいから、給食の配送が必要となり、調理時間と配送時間を考えますと、難しいのが現状です。

島委員：新成人の集いを終えて、実行委員は、なにか感想や反省を話されていませんか。

生涯学習推進監兼生涯学習課長：実行委員達の感想を聞いていると、実行委員の活動を通して仲間ができて、とても充実していたと言っていました。何度も話し合いを重ねてきましたので、新成人の集いへの思い入れが強いと感じました。

教育長：今年はカラオケ大会、去年は美男・美女コンテストを実行委員が企画し、会場はとても盛り上がっていました。いずれの企画も、若者らしい発想で、実行委員制度がなければ、実施されることはなかったと思います。

生涯学習推進監兼生涯学習課長：実行委員制度を導入して十数年経過し、またOB、OGの会が発足して今年で4年目になります。実行委員OB、OGと、来年の実行委員も、企画運営を積極的にサポートする良い体制が出来てきています。この体制が定着するように、教育委員会としても見守っていきます。

神谷委員：今年の新成人達は、非常に落ち着いて式に出席しており、良い雰囲気だと思いました。ひとつ気になったことは、中学校の恩師からのビデオメッセージがあり、会場が中学校の同窓会という雰囲気になっていたことです。市内中学校に通っていない新成人への配慮が必要だと思いました。

生涯学習推進監兼生涯学習課長：今年の市内新成人は、1,669名で、その内約300名は、市外中学校卒業生です。新成人の集いには、1,190名が出席しました。来年は、1,800名程が新成人となり、市外中学校卒業生も今年より増えることが見込まれますので、市外中学校卒業生の方への対応も検討いたします。

石田委員：新成人の集いには、保護者の方はどれくらい出席していましたか。

生涯学習推進監兼生涯学習課長：300名規模の小ホールを保護者向けに開放し、ほぼ満席になっていました。最近は、両親だけでなく、祖父母の出席が増えてきていると感じています。

#### 第4議事 部課長報告

承認

教育長：全体を通して質疑を許可

学校教育課長：平成30年度 刈谷市小中学校部活動指導について説明

神谷委員：中学校の部活動入部率を教えてください。

学校教育課長：希望入部制のため、個人でクラブチームに入るなど、入部しない生徒もいますが、入学当初は95%の生徒が入部しています。中学校3年生になると、90%

くらいになります。

教育長：文部科学省とスポーツ庁から、運動部活動の在り方に関する総合的なガイドラインが公表され、全国的に部活動指導の見直しが求められています。学校の部活は、教員の指導によるもので、在勤時間が長時間化している現状があります。練習方法を工夫し、効率的な指導を考える教員が出てくると良いと思っています。

また、朝部活の行い方を見直したことで、睡眠時間と朝食を摂る時間が、これまでより確保できますので、生徒達の健康管理に繋がると良いです。

梶委員：小学校は土日に、部活動を実施していますか。

学校教育課長：小学校は、大会や練習等を土曜日に活動することはありますが、日曜日は原則行っていません。

教育長：事務局連絡事項を許可

教育総務課総務係長：次回教育委員会定例会の日程等について確認

教育長：以上をもちまして、平成30年第1回教育委員会定例会をすべて終了いたします。

会議閉会時間

午後3時27分

教 育 長